# TRIBUNA LIBR

DIRECTOR: RICARDO ROJAS VINCENZI

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Toda correspondencia al Director dirijase a IMPRENTA SAN JOSE

AÑOIII

Sau José, Costa Rica, Lunes 24 de Diciembre de 1951

Nº 105

## Mensaje de Navidad

Emocionadas palabras del Dr. Rafael Angel Calderón Guardia



En los obreros del campo y de la ciudad, nobles y honrados, está la esperanza de la Patria

Los sufrimientos de Costa Rica, la pobreza que padece como consecuencia de la voracidad fiscal, están presentes en mi corazón - Debemos mantener una fé inquebrantable en el porvenir de Costa Rica

De una carta fechada en México recientemente, que le envió a un amigo suvo de esta capital el distinguido ex-Presidente de la República doctor don Rafael A. Calderón Guardia, reproduce TRIBUNA LIBRE, como un Mensaje de Navidad del ilustre costarricense para sus amigos, los siguientes interesantes conceptos:

«En forma nutridisima, que me ha emocionado profundamente, he estado recibiendo en los últimos días cariñosos mensajes de

Navidad y Año Nuevo.

Me han ilegado desde los bananales. desde las soleadas pampas guanacastecas, desde las orillas de los mares de nuestros puertos, desde los talleres de las ciudades. Vienen esos mensajes suscritos por la mano encallecida de los trabajadores del campo y de la ciudad en cuya nobleza, y en cuya honradez tiene puesta Costa Rica su esperanza para la realización de sus altos destinos.

Han constituido esos mensajes, para mi y para los mios, el mejor de los homenajes con que se me haya festejado, porque han venido a decirme, una vez más, que lo que hice en bien de mi querida Patria y en bien de la clase trabajadora, vive latente en el corazón agradecido de una gran mayoría de mis conciudadanos, y que, no obstante la sorda campaña de difamación de mis enemigos. la ciudadanía sensata de mi Patria ha podido, por una simplísima comparación, aquilatar con justicia mi obra y la de los falsos apóstoles que ofrecieron salvar a Costa Rica y en pocos años la han hundido en un abismo de ruina moral y económica.

En esta Navidad están presentes en mi corazón los sufrimientos de Costa Rica, la pobreza que padece como consecuencia de la voracidad fiscal, la honda división que existe en la familia costarricense porque quienes ocupan el poder se empeñan en mantener sangrantes las heridas de un pueblo digno de mejor suerte.

Debemos tener una fe inquebrantable en el porvenir de Costa Rica y ser constantes en los principios que sustentamos.

Para el trabajador de los bananales lo mismo que para el de las pampas guanacastecas; para los amigos que viven en nuestros puertos lo mismo que para los de los talleres de la ciudad que me han enviado esos cálidos mensajes de símpatía vava el abrazo fraternal de quien nunca los olvida. con los mejores votos por un venturoso porvenir.»

#### 5151 - GARAGE AGUILAR - 5152

DESEA A SUS CLIENTES Y AMIGOS

Una Feliz Navidad y Un Próspero Año Nuevo

### Excursión a los Estados Unidos ofreciendo bonos del estado de Isrel realizó el señor Figueres

«Los inversionistau americanos pueden confiar en la eficiencia de los israelitas v en la honestidad de sus líderes», declaró Figueres

El «Diario de Nueva York» publicó en fecha reciente estos informes

Tomamos del «Diario de Nueva York» la siguiente información:

El ex presidente de Costa Rica don José Figueres, se encuentra ahora en los Estados Unidos reali zando un recorrido de seis semanas a través del país haciendo propaganda en favor de la compra de bonos que por valor de 500 millones de dólares ha emitido el gobierno de Israel.

El líder costarricense hizo una visita a Israel el pasado año y ha declarado que «los bonos emitidos por el Gobierno de Israel hará posible que el nuevo estado lieve a cabo la expansión en gran escala de su industria en un breve espacio de tiempo.»

Añadió que estos fondos ayudarían también a Israel a absorber no menos de 600,000 inmigrantes durante los próximos tres años y aumentar considerablemente la producción de sus productos agrícolas e industriales.

Asegurando que los bonos constituyen una inversión sana. Figueres señaló que importantes firmas norteamericanas y europeas han eri-gido plantas y fábricas en el nuevo estado de Israel y que están participando activamente en la expansión de la economía de ese país.

«Los inversionistas americanos pueden confiar en la eficiencia de los israelitas y en la honestidad de sus líderes», dilo Figueres.

Tan pronto como el estado de Israel fué constituído, Costa Rica

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE,

fué uno de los primeros paises en I tablecer relaciones diplomáticas con reconocer el nuevo estado y en es- su gobierno.»

#### Doña Elena Gutiérrez v. de Lopez

El 16 del mes en curso falleció | en la ciudad de Alajuela la estimable dama doña Elena Gutiérrez v. de López:

Supo, en el transcurso de una larga vida, dedicada por entero al hogar, donde nacieron damas de singulares merecimientos y varones que son orgullo de la sociedad, adentrarse muy hondo en el cora-zón de quienes la trataron, porque el fulgor de su espíritu llenaba de luz, con sus consejos, con su bondad, con su dulzura, los corazones

amigos. La sociedad alajuelense que se ha conmovido profundamente con el fallecimiento de la señora Gutiérrez v. de López, porque con ella pare-ciera que se hubiese ido un pedazo del alma de la noble ciudad, le tributó a la distinguida dama el fervoroso homenaje de su más sincero dolor.

TRIBUNA LIBRE, al dedicarle a doña Elena un emocionado recuerdo. le hace presente a la estimable familia doliente el testimonio de su más sincera condolencia, y en forma muy especial a su querido amigo y colaborador Ingeniero don Néstor López Gutiérrez

#### Doña Lambertina R. v. de Zumbado

Hace pocos días dejó de existir en esta capital, sumiendo en pro fundo dolor a una estimable familia de nuestra sociedad, una viejecita en quien uno no sabía qué admirar más, si la bondad que era norma fundamental de su vida o aquella resistencia fan singular que la impulsaba, con amor de madre y abuela, a no abandonar a los suyos, en un esfuerzo supremo contra lo ine-

Porque doña Lambertina Rodríguez v. de Zumbado fue siempre buena, sin que le importara si su bondad era o no correspondida, es por lo que su fallecimiento ha causado profundo dolor en el amplio círculo de sus amistades.

Al pedirle a El eterno descanso para la dulce viejecita que se fué, le enviamos a todos sus deudos, y muy especialmente a nuestros estimados amigos Profesor don Marco Aurelio Zumbado y don Miguel Angel Zumbado, nuestra condolencia muy sincera.

#### JIMENEZ EMPRESA LUIS

COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

## Las Elecciones Argentinas

Al Director del «Diario de Costa Rica» le tocó en suerte asistir...-por invitación pagada del gentilisimo Presidente Perón,—al soberbio espectáculo de un pueblo inteligente y perspicaz que reeligió a uno de los mejores gobernantes que haya tenido Argentina.

Por el sistema maquiavélico en que es ducho el Director del periódico costarricense, sienta una serie de consideraciones capciosas capaces de confundir a mentes poco ági es. Esta tecnología de maledicencia y detracción, practicada y perfeccionada en sus andanzas periodísticas con excelentes resultados,—palpables hoy,—le granieó a Montenegro las simpatías del aventiado maestro y iefe que propició su ascenso a la dirección del periódico. No podía Montenegro, al regreso de la Argentina, defraudar las esperanzas cifradas en él, en justificación de las campañas empeñadas contra el régimen Argentino para matizar la política preconizada por el Presidente Lilate, de oprobio y befa a mandarines y dictadores ...

¿Cómo ganó el General Perón las elecciones en Argenilna? se pregunta Montenegro, Director del «Diario de Costa Rica». Y él mismo se contesta, coreando a los enemigos del régimen, para sentar como axioma «que todo partido oficial gana siempre las elecciones, con mayor facilidad cuando la conciencia cívica del pueblo no está en plena madurez, no sólo para ejercer el derecho del sufragio, sino también para defender ese sufragio cuando está en peligro».

Tenemos ya la ponencia malévola del periodista que sienta premisas falsas y se lanza, temerariamente, contra el acervo cívico de lodo un pueblo, para condenar y desautorizar el proceso polífico que aseguró la reelección del General Perón.

¿Por qué sienta, con caracteres aforisticos, el periodista Montenegro, la hipótesis de que el pueblo argentino carece de madurez de conciencia cívica? ¿Pudo ausculiar y comprobar tal hecho en su breve viaje a la tierra platense? ¿Sinceramente cree que el grado de cultura alcanzado de tan bajo coeficiente, en contraste con las facultades, altivez, dignidad y laboriosidad de uno de los pueblos más avanzados e inte ligentes del mundo hispano? Por qué menosprecia con el desenfado característico en él,—al abordar los com plejos sociales de su patria,—las capacidades étnicas e históricas de la pujante nación Argentina? ¿No le merese pletitesía la discriminación del pueblo argentino expresada, en los conicios? ¿Cree sinceramente que los argentinos carecen de conciencia cívica o que la poseen en estado embrionario, sin la madurez que fuera de desearse?

Enrostra Montenegro al General Perón el hecho de que toda la obra material realizada por el Gobierno, fuera utilizada para fines de propaganda política. «Las ciudades fueron virtualinnte tapizadas por la propa ganda oficial», comenta.

Tal demérito se cohonesta, cuando, como en Argentina tal obra existe. ¡Vale la pena exhibir lo bueno que se ha hecho, y es más meritorio que denigrar la obra del adversario para oscurecerla o empequeñecerla! Abracadabrante es levantar una plataforma política calumniando la obra estructurada por el enemigo que se moteja, para dejar entrever los hippóficios jalones de los aspirantes al poder público, que nunca han de llevar.

En Ja campaña de reelección o prolongación de período presidencial que es la forma adoptada en Costa Rica no podrá tapizar el Presidente Ullate, como lo hizo el Presidente Perón en todo, el territorio argentino, ni una pulgada de su territorio en análoga propaganda de divulgación progresista. La tapizada será de nuevos impuestos y sangrías fiscales para cubrir las cicatrices de lo que costó su ascenso al poder merced a la gesta de «liberación nacional» los dos mil muertos de la guerra caribeña y la libertad de sufragio consagrada en Costa Rica con el Benjaminazo y la declaratoria de dos Miembros del Consejo Electoral en violación palmaria de lo estatuído por la Constitución y lo ordenado por el soberano Congreso de see entonces.

Robustece Montenegro su infundio de la conciencia cívica argentina en agraz, con la anécdota de que «hubo muchachas argentinas que, durante tres meses no volvieron a dejarse ver de sus novios porque se hallaban inscribiendo a las mujeres de su jurisdicción, y agradecidas con quien les otorgó el derecho del voto, vofaron por Perón y le dieron el triunfo».

Para él la actifud de las mujeres argentinas es un acto de servilismo dictado por una gratifud sobornante e inhibidora de la dignidad y el libre albedrío. En cambio, ha exaltado repetidas veces la participación de las mujeres costarricenses en sus intervenciones políticas,—sin tener derechos ciudadanos todavía,—del 15 de Mayo y del 2 de Agosto.

Tenémos que decirle a Montenegro, para su llustración, que la participación abnegada y sacrificada de la mujer argentina en la reelección del General Perón, fué precisamente por madurez intelectual y conciencia cívica, quiadas por el don imponderable con que Dios dotó a las mujeres en la rápida percepción de hechos que requieren un proceso más dilatado y laborioso en la mente del hombre. Y porque en la Argentina, la primera dama de la República coopera en la polífica justicialista del General Perón que tantos bienes espirituales y materiales ha otorgado a sus gobernados. Nosotros, en cambio, no tenemos ni primera dama . . . .

Dijo el General Perón a los periodistas: «los señores de la oposición formada por el Partido Conservador, el Radical, el Demócrata Progresista, el socialista y el comunista, se quejan por falta de libertad. Y han tenido permisos para 4.000 concentraciones y reuniones. Han dicho lo que han querido, hasta que soy un canalla y un ladrón. (Igual que en Costa Rica contra Picado y Calderón). Han tenido periódicos y el gobierno les ha suministrado el papel. (Diferente al caso de «La Tribuna» de Costa Rica cerrada por boicot económico, falta de papel y encarcelación de sus directores). En nuestra prensa no podíamos anunciar sus campañas. El papel lo vende el Estado, Sería mucho pedir que los diarios nuestros les publicasen la propaganda. Nosotros, cuando queremos hacer propaganda la pagamos. Los transportes también los pagamos. La oposición no quería pagar nada. Por eso no tuvo propaganda».

Aunque le escueza a Montenegro lós ticos admiramos mucho a los argentinos. Y seguimos creyendo que en Costa Rica lo que abundan son diablos predicando moral y lapidadores del vecino sin advertir que sus tejados son de vidrio, del más delgado y frágil material.

JUAN R. QUIROS

## Puestos en evidencia los insignes Maestros de la Farsa

Sin el menor escrúpulo, "Diario de Costa Rica" en un vano intento por desorientar la opinión pública, altera los datos sobre el costo de la producción del café

Empleando las mismas tácticas mentirosas de la campaña política, los órganos de prensa del hombre que hace de presidente, rodean de engaños el proyecto para crear un nuevo impuesto al café

Comentó «La Nación» entre las razones de la sinrazón editorializadas por la voz del amo. El «Diario de Costa Rica», que «de acuerdo de Costa Rica», que «de acuerdo con los números, la diferencia a favor del productor de café, si se acepta el proyecto de ley, será de 4 1/4 ºp... Que alguien nos explique de donde, por qué clase de magia, va a tomar el gobierno la suma necesaria para su plan de obras. Porque si el productor de café sale beneficiado con ese porcentaje, no vemos como el gobierno que antes no recogía, ahora va a recoger, Porque de alguien tiene que sacar el gobierno ese 5 por ciento. Publica «Diario de Costa Rica» un cuadro del costo de la producción, según datos del Consejo Nacional de la Producción y de la Oficina del Café. Santo y bueno que El Diario pub ique el cuadro, pero diciendo que es suyo. El Conseio de producción dice que el promedio de costo por manzana es de C 1854,86 y el Dia-rio rebaja esta suma a C 1000,60»

Estos datos los corrobora la Cámara de Cafetaleros con un cuadro estadístico del costo de producción por manzana y fanega de café en © 251.81 El «Diario de Costa Rica». mutitando y adulterando los datos publicados, dijo que el costo de producción por fanega era de € 136.60, es decir € 95.28 uenos de la realidad.

#### GENTE IMPREPARADA

Esta campaña de simulación y mentiras oficiales, parecen justificar-se o cohonestarse con las declaraciones del Ministro de Hacienda del gobierno de Ulate, quien manifestó a la Cámara de Cafetaleros; «que las rezones básicas del nuevo tri-

buto al caté, eran las de que el gobierno podría confrontar un grave problema de carácter social, con motivo del exceso de enriquecimiento de determinado sector de productores agrícolas, lo [cual ,necesariamente lo obligaría a tomar medidas sumamente delicadas. Añadió, el Sr. Hernández Volio, que por lo tanto el proyecto de impuesto no era de orden fiscal sino más bien económicos.

La Asociación de Pequeños Productores, al transcribir el pronunciamiento del Ministro Hernández Volio, saca las conclusiones, pertinentes cuando el Ministro puso a sus frases el «énfasis corajudo de un perfecto discipulo de Karl Marx». Nos ha demostrado,-agrega.-«que la única inspiración que ha movido al gobierno para dar ese impopular paso, no es de carácter fiscal ni económico, sino simple y llanamente socialista, como embosadamente socialistas o socializantes son otras medidas adoptadas contra la industria y el comercio nacionales.»

Difase que, por primera vez, el país reacciona en forma enérgica contra lo que significa la sorpresa, de ver en el poder público de Costa Rica, a gente impreparada y lalocada, sin otras-credenciales que la suficiencia y la audacia a quienes la cabeza no les sirve para otra cosa que para ponerse el sombrero.

EL PAIS DESPIERTA DE SU MODORRA

Los cafetaleros, sin saberse a ciencia cierta, por qué, nos dieron este gobierno. Ellos financiaron la guerra caribeña y apoyaron, moral y económicamente, el nuevo orden es-

tablecido en el país, que dió al traste con todas las tradiciones democráticas que cimentarou otrora la fama y prestigio de Costa Rica.

Lenta, pero segura y vigorosamente cayeron los prestigios de nuestra democracia y la era del te-rror intelectual, del despliegue aparatoso de fuerza armada, del monopolio de información con la nacionalización de la Banca y los decretos de confiscación sobre los bienes de nacionales y extranjeros, alar maron al país y lo han cohesionado últimamente, para defenderse contra las tendencias neo-facistas puestas en juego. Parece que el país des pierta de la modorra en que lo sumió la embriaguez macabra que cegó la vida de dos mil costarricenses para tapizar de cadáveres el paso a la Presidencia de la República.

Figueres vengó su extrañamiento del país, en época de la segunda guerra mundial, decretado a exigencia del Ministro Norteamericano de entonces, después de oirlo en un discurso radial que sintetizó su ideología, idéntica a la puesta en práctica cuando fué lefe de la lunta de Gobierno, en que, sin constitución ni leves, metió en un zapato al país para manejarlo a punta de decretos leyes de exacción totalitaria.- E idéntica a las declaraciones y apreciaciones sobre la política norteamericana publicadas en la prensa por Figueres, que Tribuna Libre ha glosado editorialmente.

#### MAESTROS DE LA FARSA

El proceso polífico que abocó al país al Segundo Reich, se gestó en las enconadas campañas de difama-(Pasa a la Pág. CINCO)

#### Puestos en evid...

(Viene de la Pág. CUATRO)

ción y detracción del «Diario de Costa Rica» contra todos los gobiernos del pasado, ejemplos de libertades democráticas y de respeto ponderación ante la opinión pública, bien o mal dirigida. Aquel sector oposicionista, pequeño en número pero poderoso en virulencia y maldad, hizo circular los infundios más contradictorios y desconcertantes, como aquel de que el Dr. Calderón Guardia, autor de la Legislación Social y del Código de Trabajo imperante sin enmiendas, era comunista. Y fué tan sagoz y hábil la campaña, que Mr. Truman y el Departamento de Estado, la llegaron a creer, a juzgar por su interven-oión en la transición política que cambió la faz a Costa Rica. Todo fué farsa y similación, como farsa v mixtificación son los números presentados editorialmente por el «Diario de Costa Rica» en la cruzada actual, para gravar el café. Primero el Virillazo del Estadio, dió mediante fraude, mayoría aparente al aspirante Ulate. Siguió el Benjaminazo, que habilitó a extranjeros sin inscribirse para votar e invalidó a los costarricenses para ejercer el derecho inalienable del aufragio electoral. Vino luego una mayoría del Consejo Electoral, que decretó una elección Presidencial sin escrutar los votos. ûnica base para hacerlo legalmente

y por último una constituyenie, elegida por un sector del país y no por el país entero, convocada para dictar una nueva Constitución, ratificó una falaz elección Presidencial sin facultades para hacerlo

#### CADA UNO ES HIJO DE SUS OBRAS

¿De qué pueden sorprenderse los cafetateros ahora? ¿Acaso, lo que tuvo este principio, puede variar? ¿No es hechura de ellos el gobierno que los explota y maltrata? ¿No aplaudían antes la demagogia de los que aseguraban que el régimen de los 8 años dilapidaba un presupuesto de 60 millones anuales en carreteras, edificios públicos y escolares,

cafierías, puentes, y ialones inmorta les como el arreglo limítrofe con Panamá, la creación de la Universidad Nacional y el cuerpo de leyes que salvaron a Costa Rica de los avances anarquizantes del comunismo, palpable hoy?

La del «Diario de Costa Rica», con los datos publicados para desmentir la campaña defensiva del café, es una farsa más. Si el sector ex-oposicionista se sorprende de la treta, nosotros la encontramos moderada y dosificada, en relación a los infundios que ese mismo periódico hizo circular en el pasado, que las víctimas de hoy aplaudian y aprobaban. Cada uno es hijo de sus obras y foda culpa trae su expiación

### 40 mil colones para construir la Ermita de Buenos Aires

Esa suma que fué girada a la orden del Obispo de Alajuela servirá de base para realizar la obra

Tenemos conocimiento de que los buenos católicos de Buenos Aires del Cantón de Osa, Provincia de Puntarenas, en un esfuerzo digno de verdaderos creyenies, de devotos feligreses, están realizando toda clase de actividades a fin de lograr conseguir el dinero necesario para la erección de la Ermita, para lo cual están recurriendo a turnos ferias, contribuciones voluntarias, y

en fin, a toda clase de diligencias tendientes a tan loable propósito.

lendientes a fan loable propósito.

Como fieles creyentes que somos, estamos en un todo apoyando fan brillante iniciativa, y ofrecemos desde ahora toda nuestra humilde coode

peración en forma desinteresada.

A fin de convertir en hechos nuestra oferta de colaboración, hemos

de comenzar por decir que posible-(Pasa a la Pág. SIETE)

## Almacén A. ZUÑIGA & Cía.

Desea a sus clientes y amigos

## Muy Felices Pascuas y un Próspero Año Nuevo

y se permite poner en su conocimiento que, con el propósito de dar a sus empleados merecidas vacaciones, permanecerá cerrado desde el 25 del mes en curso hasta el 2 de Enero próximo.

Diciembre 24 de 1951.

CAMPO CEDIDO

### Se niega la prensa "independiente" de Costa Rica a publicar una defensa del régimen argentino

Esa misma prensa "independiente" no tiene empacho, sin embargo, en recibir lo que la Embajada Argentina le paga por propaganda

Nuestro estimado amigo don Mi- | sentado por «el dollar» (\$) que quel A. Rodríguez Coto nos ha traído para su publicación-porque no quiso publicarla ninguno de los «libérrimos» órganos de la prensa costarricense-la carta a que hoy damos cabida en nuestras colum-

La prensa «independiente» de Costa Rica se niega a publicar una defensa del régimen de Argentina; pero no tiene el mínimo empacho, sin embargo, en recibir las sumas que la Embajada Argentina le paga por propaganda. El mismo caso de Ulate, durante la segunda guerra mundial: era antinazi, pero no tenía el menor escrúpulo en hacer ingresar en la caja de su empresa periodística grandes sumas de dinero que los pazis le pagaban en propaganda.

El carta del scñor Rodríguez es la siguiente:

Sr. Isberto Montenegro.

Estimado señor:

En mi condición de obrero que cree y siente grande admiración por el régimen «justicialista» Argentino, analizaré sus comentarios sin tener la pretensión de polemízar con usted.

Dice usted que en la Argentina se vive en un estado de opresión, que no se goza de libertades, etc., etc., que la oposición no cuenta con la libertad necesaria para llevar a cabo sus actividades políticas. La emprende usted contra el actual régimen (supongámoslo así) dictatorial; y bien, aceptando lo anterior, se justifica esta «dictadura» por su calidad de PROLETARIA, y por estar sostenida por las fuerzas vivas del país: el PUEBLO.

Diga usted, señor, por qué no condena a otras de las tantas y tan nocivas dictaduras que existen en América? Esas si son «buenas» para ustedes «ciertos periodistas», mientras sean «buenas» para el «Tio Sam» ya que los que gobiernan le conceden privilegios territoriales. a modo de «mandadores» de finca o «encomenderos» del tiempo de la conquista.

Sr. Montenegro, la realidad es una: en el mundo, se disputan el predominio económico dos potencias imperialistas: el CAPITAL, repre-

compra las conciencias, y la EX-TREMA IZQUIERDA, las dos son explotadoras, y por lo tanto extremisfas, y, que como todo extremo llevará a la humanidad al callejón sin salida del caos, marchamos hacia una hecatombe y es necesaria la consecución de una fórmula para poner fin a esta espantosa tragedia humana. Es necesario un hombre y ese hombre surgió como una esperanza para la humanidad.

A ése hombre el pueblo argentino, dándole una lección a sus hermanos de América Latina lo rescató del imperialismo que lo había reducido a prisión en la indeleble jornada del 17 de octubre del 45 «Día de la Lealtad» v desde esta fecha histórica quedó galvanizada la libertad política argentina «la independencia política argentina fue consolidada por el pueblo que eligió a Perón contra la opinión interesada de una poderosa Embajada extranjera», como lo dijo el Dr. Raúl A. Mende.

Pues bien el resentimiento Argengentino contra Norteamérica, vo esjoy seguro de que no es contra el pueblo norteamericano, sino contra los que pretendieron y pretenden ser mercaderes de los derechos de un pueblo viril v noble como es el Ar-

Todos los que lleguen al Gran Buenos Aires con las pretensiones de Mr. Braden tendrán un recibimiento no muy agradable, porque en la Argentina justicialista, las cosas de gobierno no se dirigen desde la Embajada Norteamericana, Lo diferente a «casi» todo el resto de América. En mi interior algo me dice que el Sr. Montenegro deseu decirnos una gran verdad, toda la obra social que él vió y palpó con sus ójos, pero la Democracia no se lo permite y para poder decir esa verdad sin maltratar la democracia (?) nos la tiene que decir en una forma camouflada con una crítica mal intencionada llevada hasta el punto de la malá fé,

Atentamente s. s.

MIGUEL A. RODRIGUEZ COTO

Barrio Mélico

### Los precios por las nubes: este es el aguinaldo para los pobres

El sábado 15 del mes en curso fuimos por el Mercado de Abastos y se nos ocurrió preguntar por los precios de algunas cosas. Sabíamos que todo está caro, pese a lo que dice la prensa oficialista a gritos y diariamente, pero nunca pudimos imaginar que la especulación llegase al grado en que se encuentra ... !!

Por un zapallito, del tamaño de un pejibaye, cobran la infima suma de C 0.50; por un chavote, veinte céntimos; por una libra de papas moradas, cincuenta céntimos y setenta céntimos por una de papas blancas. y esto que los «salvadores» nos las habían ofrecido a quince la libra; por un elote, cincuenta céntimos; por una coliflor, casi nada, dos cólones y medio; por un huevo, @ 0.35, cuando hace poco estaban a siete por dos colones, Limones agrios, grandes como pequeños jocotes, a TRES por peseta ...!!

Los huevos creemos que seguirán bajando, (digo por las nubes), a causa de la EXPORTACION de cinco mil gallinas que aquí sobraban.

No hace muchas semanas, el público estaba muy bien informado de todos los precios del MERCADO. en materia de alimentación, por medio de «La Tribuna», que semanalmente los publicaba.

¿Por qué NO hacen lo mismo los periódicos que pertenecen «al hombre que hace de Presidente».

¡Ni que estuvieran locos !!!

FIREFLY

#### Mujer Calderonista:

Apresúrese a sacar su cédula de identidad.

## Extranjeros cometen abusos contra la ciudadanía indefensa Don Roque González denuncia la denegación de justicia

por parte de las autoridades de San Ramón 8 de Diciembre de 1951. I

Sr. don Ricardo Rojas Vincenzi. Director de «Tribuna Libre»

Muy estimado señor:

Le ruego dar cabida en sn apreciable semanario a estas cuatro palabras, ya que es el único periódico a que puede echar mano el cosfarricense que vive bajo la planta de personas que basta con decir que son ulatistas para que tengan libertad de portar armas y de estrujar hombres de capacidad y de trabajo.

En los últimos días de Noviembre de 1950 presenté en la lefatura de San Ramón una acusación contra Jerónimo Romero, nicaragitense que abusó al pegarme un cintarazo en mi propiedad, además de haber querido en otra ocasión cortarle la cabeza a mi mamá, cosa que comprobaba con testigos. Desde ese entonces estoy en espera del cumplimiento de las autoridades de ese cantón en el cual dicho nicaragüense tiene libertad para portar armas sin matrícula, cometiendo el abuso de tirar personas humildes como el caso que le acaba de ocurrir al Sr. Antonio Moya que estaba en su propiedad y que gracias a su padre auciano cuyo nombre es Julio Mova, quien logró detenerle el rifle no fué muerto Rafael.

El Sábado 1º de Diciembre del corriente año se presentó en San Ramón el señor Antonio Moya con la intención de acusarlo y le contestaron que no podían ni quitarle el arma por cuanto no habían testigos; el señor Moya, al oir esta respuesta, les contestó que como el expediente de Roque González contra dicho in dividuo a quien le comprobaba con testigos el cargo no se ha movido para nada y le contestaron que «no la hemos visto para nada».— De esta manera se cumplen las leyes en la Segunda y nueva República de Costa Rica.

En cambio conozco calderonistas que tienen armas matriculadas y así las han decomisado. Sería bueno que don Otilio Ulate se diera la tarea de quitarle a sus vasallos el amor a las armas de fuego con las que amedrentan a la ciudadanía máxime cuando en el caso que me ocupa, esos vasallos son extranjeros desvinculados de la sociedad en que viven y a quienes la tranquilidad de los ciudadanos le importa un comino.

Así como se han expulsado de Costa Rica sus propios hijos, así sin duda se puede expulsar a un sujeto extranjero que por algo salió de su propio país.

Sov de Ud. afectísimo servidor v amigo.

Roque González Z.

#### Cuarenta mil ...

mente en las cajas del gobierno todavía se encuentra la suma de Cuarenta Mil Colonesipara la edificación de esa Ermita, según se desprende de la resolución del Ministerio de Economía y Hacienda, de las 10 horas del 7 de julio de 1949. por medio de la cual se ordena girar a Monseñor Juan Vicente Solis Fernández. Obispo de la Diócesis de Alajuela (a la que corresponde jurisdiccionalmente Buenos Aires), dicha suma de Cuarenta Mil v resto de Colones.

Como ese dinero debe encontrarse en las arcas del Estado-pues no creemos que Monseñor lo hava retirado sin dar cuenta a la respectiva lunta Edificadora-nos permitimos instar a los señores integrantes de la referida Junta Edificadora. para que den los pasos necesarios a fin de que logren reunir tal suma que les facilite la pronta edificación del Templo.

Esta respetuosa instancia dará mayor impulso a la lobra en proyecto. Así lo esperamos.

## Almacén de Tejidos Brenes S. A.

Desea a sus clientes, favorecedores y amigos

Una Feliz Navidad

Muy Próspero Año Nuevo

#### No es cierto que el Gerente del Banco Central gane más que el hombre que hace de Presidente

Es verdad que el sueldo de Ulate es de cinco mil pesitos y de seis mil el del Gerente del Banco

¿Pero el público se ha puesto a calcular cuánto le da a ganar Ulate presidente a Ulate propietario de empresas periodísticas y de radiodifusión?

Hay vagabundos que calculan que lo que ganan las empresas periodísticas de Ulate es otro tanto, sino más de lo que gana Ulate haciendo de Presidente

TRIBLINA LIBRE anunció hace varias semánas que se produciría una seria situación entre los amos de la banca nacionalizada y la contolaría general de la República porque ésta, francamente alarmada de las enormes «garrafas» que figuran en el presupuesto de la banca estaba dispuesta a rebaiar sueldos, y dijimos, a propósito de esa actitud de la Contraloría, que los empleados bancarios no estaban dispuestos a que la medida se llevara a cabo.

La Contraloria, pese a las amenazas de los funcionarios y empieados de la banca, anunció que ha
hecho reducción de sueldos. Alegó
la Contraloría, entre otras razones,
que no es posible, por elemplo, que
el Gerente del Banco Central, Sr.
Coronas Guardía, que devenga un
modesto sueldio de 6 mil coloncillos mensualmente, gane más que
el hombre que hace de presidente
que apenas gana cinco mil pesitos.
Sin embargo el argumento de la
Contraloría carece de fundamento.

Es verdad que el sueldo de Coronas Guardia es de 6 mil pesillos al mes, y que es un estañón con todas las de ley, y que el de Ulate es de 5 mil. Pero la realidad es muy otra.

"El publico se ha puesto a cal-

cular cuánto le da a ganar mensualmente Ulate presidente a Ulate propietario de empresas periodisticas y de radiodifusión? Hay vagabundos que se han puesto e hacer ese cálculo, por matar el tiempo simple mente y no porque le tengan a Ulate mala voluntad, ni mucho menos, que calculan que lo que ganan mensualmente las empresas periodisticas de Ulate es otro tanto, sino más, de lo que gana Ulate por divertirse un rato jugando de Presidente y gastándole bromas a los amigos que hicieron posible su llegada al poder, como ésa contra los cafetaleros, a quienes el régimen de la segunda república ha convertido en socios del Estado, aunque a la fuerza, es cierto, pero socios que tienen que aflojar la plata porque sino los tratan de cavernículos y a lo que al desgobierno actual le interesa es que haya ricos progresistas que suelten sin chistar la moneda para seguir aumentando el frondoso árbol de la burocracia, para comprar más carros oficiales, para enviar al exterior lujosas misiones diplomáticas y nada más .- ¿Las obras de progreso?- Pues que las hagan los vecinos pero eso sí, que no se ol viden de invitar a Ulate para que yaya a inaugurarlas.

#### San José, París chiquito

Es corriente oir decir que nuestra capital es una de las ciudades más bonitas y atrayentes del istmo centroamericano.

Halagador es dicho concepto, para nuestra vanidad de costarricenses, pero como dice el viejo refrán: «del dicho al becho hay muelo trechos

dicho al hecho, hay mucho trecho»!
Decimos esto cuando observamosciertos «lunares» en ella, que la dejan en muy mal predicado ante los
extranjeros que la visitan y recorren,

En plena Avenida Central hemos visto a muchos «gringos» tomando fotos de la plaga de mendigos que inundan la ciudad y de la nube de vendedores de lotería que constantemente hostigan a los transeuntes.

Por los 4 rúmbos de nuestra urbe se miran fachadas de edificios públicos y particulares, de locales de negocios comerciales importantes, de muros de lotes, que hace fiempos no reciben la caricia de una mano de pintura, dando la impresión de avaricia, de abandono, de indiferencia de sus queños 1.1

Para imuestra, un botón, bien bochornoso: observen usiedes los muros de los costados Norte y Oeste
del estadio de «BASQUETBOL»...! Qué belleza...! Y allí llegan, con
frecuencia delegaciones deportivas
de países extranjeros, diplomáticos,
turistas. En cualquier humilde villorrio tendrían verguenza de alojar semejante memarracho. Y para que el
contraste sez más visible, lo tenemos
en esquina diagonal a nuestro suntuoso Teatro Nacional...!

Y qué diremos de algunos de nuestros «guardias «ceviles», que no saben dar señas para localizar algunos edificios públicos, oficinas oficiales y profesionales de gran movimiento, monumentos, boticas, etc.,

En fin, para eso estamos en la «Gran Era de la República de Segunda...!!!

CURIOSO

### TRIBUNA LIBRE

formula los mejores votos porque sus estimables Agentes, lectores, colaboradores v amigos tengan una Feliz Navidad y un Venturoso Año Nuevo, y se permite informar que no reaparecerá sino hasta el lunes 7 de enero próximo.

Diciembre 24 de 1951.